



Órgano oficial para el Cuerpo Ministerial de la

Iglesia Pentecostal Unida de México

- Eje Central Lázaro Cárdenas # 61, 5º Piso, Col. Doctores, Del Cuauhtémoc, México, DF 06720
- Tel. (55) 55-19-07-83 • Página Web: www.ipumex.net También en FACEBOOK: IPUM

Mayo 2015

HISTORIA DE LA IPUM

Por el Dr. y Rvdo. Thomas W. Drost

El presente artículo es parte de un libro que usamos en el IMP (Instituto de Ministerios Pentecostales) en la Cd. De México: Organización II. Estaremos publicando más artículos hasta completarlos, en el Mensajero Ministerial, esperando que sea de bendición y ayuda. Falta más historia, que saldrá en los siguientes meses. Con el tiempo vamos corrigiendo y añadiéndole algunos puntos más por tratarse de historia para incluir lo justo.

ENFOCANDO EN LA IPUM. A pesar de que México es el país latinoamericano más próximo a EE.UU., compartiendo una frontera común de más de 3,000 kilómetros de largo y; de donde han llegado los misioneros a éste país, México ha sido el último país de latinoamérica al que la IPUI (Iglesia Pentecostal Unida Internacional) envió misioneros. ¿Por qué? Pues hay una razón, que procederemos a explicar.

NEXOS CON OTROS GRUPOS. Durante muchos años la IPUI tuvo nexos muy cercanos con la *“Iglesia Apostólica De La Fe en Cristo Jesús”*. Incluso, por casi 30 años tuvieron convenios donde se reconocían como Organizaciones “Hermanas”.

La IAFCJ (Iglesia Apostólica De La Fe en Cristo Jesús) es una Organización “del Nombre” autóctona – es decir, netamente mexicana ó nacional. Tuvo sus inicios en Torreón, Coahuila en 1914, cuando una mujer, de nombre Ramona, regresó de EE.UU. y empezó a compartir la Palabra con sus familiares. Al querer bautizarse algunos de ellos, ella regresó a EE.UU. y se trajo a un Pastor que bautizó el primer grupo, en el Nombre de Jesús y, eso marca el inicio de la IAFCJ. Fue creciendo a través de los años, teniendo un avivamiento muy fuerte en la década de los ´30, ´40 y ´50. A tal grado, que llegó a ser la Organización religiosa en México, más grande, después de la Iglesia Católica – aunque, no lo es hoy, pero sí lo fue en su momento. Eso es muy importante y significativo, porque quiere decir que Dios quiso que la Iglesia “del Nombre” ocupara un lugar sobresaliente, prominente, en éste país.

En 1948 la IPUI firmó un convenio con la IAFCJ por el que se reconocían como “organizaciones hermanas” y que, la IPUI no enviaría misioneros a México – aunque, el señalamiento no era mutuo y recíproco porque, no le impedía a la IAFCJ tener Iglesias en EE.UU. Pero, por cerca de 30 años se estableció una relación muy estrecha y, hubo un buen grupo de sus líderes que se graduaron de los Institutos Bíblicos de la IPUI en EE.UU. El convenio con la IAFCJ fue ratificado por ambas Organizaciones en 1963. En cierto sentido, podemos decir que, la Iglesia Pentecostal Unida le había dejado “la cancha abierta” a la Iglesia Apostólica durante muchos años pero, era un convenio que les favorecía más a los de la Iglesia Apóstolica que a la IPUI.

Pero, en la década de los ´60 la IAFCJ empezó a tener unos cambios bastante considerables, cuando hubo un cambio en su liderazgo que, no sólo fue por cierto individuo que llegó a la presidencia, sino que también fue un cambio generacional. Dejaron de tener el mismo énfasis que habían tenido antes en cuanto a la doctrina y, empezó a notarse una tendencia de confraternizar con otros grupos que no eran de la misma fe. Eso fue avanzando a tal grado, que los líderes de la IPUI empezaron a sentir que la IAFCJ ya no estaba representando su misma doctrina, los mismos objetivos y, eso causó que se fueran enfriando las relaciones.

Una de las cosas que fue causa del distanciamiento, fue cuando visitó el Papa Pablo VI por primera vez a México. En esa ocasión, el que era el Obispo Presidente de la IAFCJ fue y tuvo audiencia con el Papa, besó su anillo y, cargó la bandera del Vaticano por tres días en la antena de su coche. Eso, obviamente, causó mucha consternación en la misma IAFCJ y, hasta lo removieron de su cargo, pero también causó un distanciamiento con la IPUI. Es claro que la IAFCJ después de eso no fue igual.

Incluso, en la década de los ´70 ese enfriamiento con la IPUI fue aumentando, lo cuál culminó en ciertas situaciones encontradas entre las dos Organizaciones en sus esfuerzos en Centro América que, desembocó en que los convenios originales quedaran en desuso. Por eso es que, por fin, en 1979 la IPUI decidió enviar su primer misionero a México y, fue el Hermano Johnny Wilhoite.

BREVE HISTORIA DE LA IPUM. En octubre de 1979 llegó a México el primer misionero de la IPUI, el Hermano Johnny Wilhoite para empezar a aprender el idioma español en la ciudad

de Guadalajara. Anteriormente había sido misionero de la IPUI en el país de las Filipinas. Al principio se dedicó a buscar y consolidar contactos que se tenían de hermanos mexicanos o familiares de los mismos, que habían sido bautizados en Iglesias de la IPUI en EE.UU. Durante tres años y medio estuvo laborando en todo el territorio nacional procurando establecer Iglesias con esos contactos. Eventualmente, el Hermano Wilhoite estuvo viviendo en Piedras Negras, Coahuila durante la última mitad de su estadía en México. Por razones de salud, se vio en la necesidad de regresar a su país de origen en 1983. El Hermano Wilhoite ya falleció después de una vida dedicada a la Obra misionera.

En marzo de 1980 el Hermano Wilhoite bautizó a la primera persona en la República Mexicana, que fue la Hermana Isabel Villafán de Veracruz, Veracruz y, que ya partió con el Señor. Es a partir de esa fecha y con ese evento, que se marca el inicio de la IPUM en éste país.

El segundo misionero a México, que lo sucedió en su trabajo el misionero Richard Eaton que vivió en Guadalajara por unos tres años. El Hermano Eaton fue el segundo misionero de la IPUI que vino a México, llegando a principios de 1983. Allí estableció un Instituto Bíblico que estuvo funcionando por unos dos años. El Hermano Eaton fue transferido a Puerto Rico donde continuó laborando como misionero por un tiempo en ese país y, después regresó a EE.UU., al Estado de Maine, en el noreste del país, de donde era originalmente.

El tercer misionero de la IPUI a México fue el Hermano Michael Edge quién lo siguió al Hermano Eaton trabajando en varias partes del país. Fue nombrado a México en 1985. Primero fue a la Ciudad de Guadalajara y continuó al frente de la Obra allí, mientras aprendía el español en una academia. Luego, se fue a Saltillo, donde fue el fundador de la Iglesia en esa ciudad. De allí pasó a Monterrey y estuvo apoyando la consolidación y levantamiento de las Iglesias en esa ciudad, empezando un Instituto Bíblico. Durante ese tiempo también fue el Obispo Vice-Presidente de la IPUM. De allí, pasó a Reynosa, Tamaulipas, en 1995, donde estuvo como dos años levantando Iglesia en esa ciudad. Después de problemas de salud, regresó a EE.UU. por dos años y, luego, regresó a México, sólo que a la ciudad de Torreón, Coahuila, en el año 2001. Estuvo poco tiempo allí y, le pidieron que fuera de misionero a Honduras donde, él y su esposa fallecieron en un accidente de tránsito a menos de 2 años, en el año 2003.

Otros misioneros que laboraron para el Señor en México desde 1985 han sido los siguientes:

- Tony Smith. Llegó a México en 1985 como “Asistente De Misionero,” y estuvo en la Ciudad de México pero, no logró algo allí sino que, por razones familiares, se tuvo que regresar a EE.UU. Pero, luego fue aprobado como Misionero y, llegó a Hermosillo, Sonora, en 1992, donde levantó una Iglesia y construyó un templo. Luego, estuvo en Los Mochis, Sinaloa por tres años hasta retirarse en el 2006. Vive su retiro en EE.UU.

- Glenn Smith. Fue misionero en Puerto Rico por muchos años y, cuando llegó a ser el Director Regional de Centro América y el Caribe (en 1983), también le tocó la responsabilidad de el país de México. Nunca vivió, como tal, en México, pero fue nombrado Superintendente de la Iglesia en México, cargo que ejerció hasta 1991. Durante ese tiempo procuró organizar el esfuerzo para alcanzar a México, en 1985, dividiendo el país en 5 Distritos y poniendo un misionero ó asistente de misionero como el Supervisor de cada uno de esos 5 Distritos. El Hermano Glenn Smith se retiró ó jubiló en 1993 y falleció en el 2003.

- Thomas W. Drost. Fue nombrado Supervisor del Distrito Sur en 1985 por el Departamento Global de la IPUI. Se mencionará más de su trabajo en México más adelante.
- Craig Smith. Originalmente de California, fue nombrado como misionero a México en 1987 y estuvo en Ensenada, Baja California como 2 años. Sin embargo, no pastoreó, sino que estuvo predicando en las Iglesias en el área hasta su regreso a EE.UU. en 1989.
- Gary Sones. Originalmente de Houston, Texas, llegó a México como Asistente de Misionero en 1988, ayudando en Guadalajara. En 1991 recibió su nombramiento pleno como misionero y, después de dos años en EE.UU. regresó a Guadalajara para pastorear la Iglesia en El Colli y, fue nombrado Supervisor del Distrito Oeste. Trabajó allí hasta que su nombramiento como misionero lo llevó a España en el 2002. Al presente (2015) sigue laborando para el Señor en Madrid, España, donde es el Presidente de la IPU de España; haciendo un buen trabajo.
- Paul Pool. Originalmente de Indiana, el Hermano Pool fue nombrado como misionero a México, con participación en Belize, en 1994. Después de prepararse en EE.UU. fue a Chetumal, Quintana Roo, donde, no pastoreó, pero estuvo ayudando en la Supervisor del Distrito Sureste y, yendo al vecino país de Belize, ayudando también allá. En 1998, se trasladó a Ciudad Valles, San Luis Potosí, donde estuvo como Supervisor del Distrito Huasteca por tres años. Luego, regresó a EE.UU. y, al presente (2015) pastorea en Edingburgh, Texas.
- D. Clint Downey. En 1996 el Hermano Clint Downey recibió nombramiento a México y, después de un recorrido en EE.UU. fue a Durango, Durango. Realmente estuvo poco tiempo allí, sólo dos años, y luego se regresó a EE.UU.
- Alejandro Marquez. Su historia la mencionamos más adelante entre los paisanos mexicanos que regresaron a México.
- Joseph Collins. Originalmente de Houston, Texas, el Hermano Collins sintió carga de ir a la ciudad fronteriza de Laredo, Texas, donde levantó una Iglesia en esa ciudad. Estando allí, también empezó a involucrarse en Nuevo Laredo, Tamaulipas y, estuvo pastoreando un grupo allí. Logró su nombramiento como misionero pleno en 1995 y se fue a vivir a Zacatecas, donde levantó una Iglesia y estuvo por cuatro años, siendo el Supervisor del Distrito NorCentro. Trabajó muy bien dejando una Obra sólida en esa ciudad y ese Distrito. En 1999 se fue de misionero a Portugal, donde sigue trabajando para el Señor, al presente.
- Esteban Drost. Llegó a la ciudad de México en 1991, después de graduarse de un Instituto Bíblico en Canadá. Recibió la Iglesia de la Colonia La Laguna en octubre de ese año, aunque era un grupo bastante pequeño y nuevo, con sólo unos 25 hermanos. Pero, levantó la Iglesia en ese lugar. Recibió nombramiento como Misionero Asistente, y dos años más tarde, como Misionero pleno. En 1998 se fue a la ciudad de Reynosa, Tamaulipas, donde estuvo pastoreando y también como el Supervisor del Distrito Tamaulipas, un Distrito muy fuerte y sólido. En el 2010 se trasladó a Guadalajara para involucrarse en el Instituto Bíblico allí, que ha sido de mucha bendición. ese mismo año fue nombrado Supervisor del Distrito Pacífico, que comprende Nayarit y parte de Sinaloa. También, en el 2011 llegó a ser elegido como Supervisor del Distrito Oeste, cuyo cargo continúa teniendo hasta hoy. Hace tres años empezó una Iglesia en Zapopan que ha crecido y, se ha convertido en una Iglesia fuerte. A través de los años ha servido como Secretario Nacional de la IPUM, cargo que tiene al presente.

- Glenn Wakefield. Originalmente de California, dónde pastoreó varias Iglesia, siendo fundador de una de ella en Chico, California, se fué a Acapulco en 1994 para intentar de levantar Iglesia. Cuando primero llegó, era independiente y no era ministro de la IPU, ni estuvo trabajando con la IPUM. Pero, como a los 2 años, decidió incorporarse a la IPUM y, ser reinstituído como Ministros de la IPU. En 1998 recibió su nombramiento como misionero de la IPU. Después de su recorrido en EE.UU. regresó a Acapulco donde había empezado una Iglesia. Al poco tiempo, aceptó ir a Puebla a levantar Iglesia en esa ciudad, adonde llegó en el año 2000. A los tres años, decidió apartarse de la IPUM y continuar como independiente y sigue involucrado en Puebla hasta el día de hoy.

- Daniel Drost. Llegó con su padre a la Ciudad de México en 1991 y fue de gran ayuda y bendición. Pronto, empezó una Misión en Cd. Neza. Luego, se fue a EE.UU. a cursar Instituto Bíblico, regresando a México en 1992, y se casó, en 1993. En 1995 se fue a el puerto de Veracruz, donde estuvieron cinco años levantando una Iglesia fuerte en esa ciudad. En el 2001 regresó a la ciudad de México, dejando 5 iglesias en el Puerto de Veracruz – dividió la Iglesia grande en cinco diferentes Iglesias. Estuvo en la Ciudad de México hasta el 2005, incluso, sirvió como Supervisor del Distrito Central por tres años. En la Ciudad de México levantó varias iglesias, entre ella, el Centro Pentecostal en el 2001. De allí, se fue a Puebla, pero no estuvo mucho tiempo, sino que sintieron ir a Tampico, donde levantaron una buena Iglesia y motivaron el crecimiento de varias más. En el 2011, decidió irse a EE.UU. para empezar una Iglesia en San Antonio, Texas – que sigue pastoreando hasta hoy. Luego, aceptó la invitación de pastorear otra Iglesia en la ciudad de Dallas, Texas, que también ha crecido y se ha hecho muy fuerte. También, sigue pastoreando esa Iglesia hoy.

- Alejandro Marquez hijo. Cuando su padre, el Hermano Alejandro Marquez regresó de EE.UU. a México, se trajo a sus dos hijos, que eran adolescentes en aquel entonces, pero que habían nacido en EE.UU. Estuvieron al lado de su padre hasta sentir el llamamiento de Dios en sus vidas. El Hermano Alex hijo primero sirvió como Asistente Misionero y se fue a la ciudad de Matehuala, San Luis Potosí, donde levantó una Iglesia. De allí tomó el lugar de su padre en la ciudad de Querétaro, cuando su padre se fue a Guadalajara. Estuvo pastoreando en Querétaro hasta el 2008 cuando decidió regresar a EE.UU. para pastorear una Iglesia de habla hispana. Sigue allá en Pontiac, Michigan.

- Marcos Drost. Llegó con su padre a la Ciudad de México en 1991 y fue de gran ayuda y bendición. El Hermano Marcos, siendo el menor de los hijos, estuvo con sus padres hasta 1993, cuando se fue al Instituto Bíblico en Houston, Texas. Regresó a la Cd. de México, como Asistente de Misionero, en 1994 y estuvo apoyando en varias Misiones en diferentes puntos de la ciudad pero, en 1996 estableció la Iglesia en la Colonia Carrasco, Tlalpan, en el sur de la Ciudad. Pastoreó allí por unos tres años, hasta que decidió irse a Tijuana, Baja California, en 1999, donde empezó una Iglesia. En el 2006 decidió irse a EE.UU. para empezar una iglesia en Dallas, Texas. Levantó una buena Iglesia en esa ciudad y, la pastoreó, hasta que decidió dedicarse por completo al Ministerio de Evangelista, entregándole esa Iglesia a su hermano Daniel, en el 2012. Hoy sigue dedicado a estar predicando por todo EE.UU., como Evangelista y, también en países latinoamericanos.

- Antonio Marquez. Empezó bajo el ministerio de su padre, el finado Hermano Alejandro Marquez, habiendo llegado a México con él, cuando regresó de EE.UU. También nació en EE.UU. En el 2004 logró su nombramiento como misionero y, estuvo trabajando para el Señor en Morelia, Michoacán, donde fue de bendición fortaleciendo la Iglesia en ese Distrito Michoacán. Recibió un grupo pequeño que, luego, levantó a ser una Iglesia en Morelia. Estuvo allí, hasta el año 2007, cuando aceptó una invitación de ir al país de Costa Rica como misionero. Estuvo allí por unos dos años, hasta que decidió irse al país de República Dominicana, donde estuvo por unos dos años más. Luego, en el 2012, se fue a pastorear una Iglesia de habla hispana en Miami, Florida, donde sigue hasta el día de hoy.

- Scott Guinn. Primero llegó a la Ciudad de México como Asistente de Misionero en 1998 y, recibió la Iglesia en Colonia La Laguna, que había estado Pastoreando el Hermano Esteban Drost. Estuvo pastoreando hasta el 2002, cuando recibió nombramiento como misionero y, después de un recorrido por EE.UU. se fue a Chiapas como Supervisor de ese Distrito donde levantó una Iglesia en Tuxtla Gutiérrez y, ayudó a fortalecer la Iglesia en ese Distrito. En el 2008 se trasladó a la ciudad de Puebla, donde levantó una Iglesia y sirvió como Supervisor del Distrito CentroSur (Puebla, Oaxaca y Tlaxcala). En el 2012 se involucró en una división que tuvo la IPUM y se separó de la misma, siendo nombrado como el primer Obispo Presidente de ese grupo dividido.

- Rigoberto Martínez. Originario de Michoacán, se fue a EE.UU. donde residió por muchos años, en el Estado de California. Allá conoció al Señor y, eventualmente, sintió una carga por regresar a México y trabajar para el Señor. Recibió nombramiento como misionero y llegó a la Cd. de México en el año 2000. Se pasó a la ciudad de Toluca, donde estuvo por casi dos años. De allí, se fue a la ciudad de Puebla donde estuvo otros dos años. En el 2006 regresaron a EE.UU. y, al presente, está pastoreando en West Lake, Louisiana.

Cada uno de esos misioneros aportó en algún aspecto a la expansión ó crecimiento a la IPUM (Iglesia Pentecostal Unida de México) porque, se siguió una política de que no podían estar dos misioneros en una misma ciudad sino que, deberían abrir nuevas áreas para la Obra en el país. Fue así cómo se establecieron un buen número de los Distritos que hoy existen en la IPUM, algunos más fuertes que otros.

La IPUM ha tenido la bendición de tener un total de 20 misioneros que han sido nombrados a México, con nombramiento pleno. La mayoría se quedaron en México por 4 años, 8 ó 10 años. Todos fueron una gran ayuda y contribuyeron para el crecimiento de la IPUM, sobre todo ayudaron mucho en la apertura de nuevos Distritos en diferentes partes del país. Además, hubo otros que fueron “Asistentes de Misioneros,” que sólo vinieron por un tiempo reducido ó limitado.

1985 EN ADELANTE. En 1985, el Comité de Misiones Globales de la IPUI, le pidió al Hermano Thomas W. Drost que ayudara a establecer Iglesias en la parte sur y sureste de México.

TRAYECTORIA ANTERIOR. En ese momento el misionero Thomas W. Drost estaba viviendo en el vecino país de Guatemala, donde estaba de misionero de la IPUI, con su familia. Para entonces era el Presidente de la IPU de Guatemala, el Presidente de la IPU de Nicaragua y el Presidente (y fundador) de la IPU de Belize. Anteriormente, había estado en el país de El

Salvador, donde fue el fundador de la IPU en ese país y, vivió desde 1975 hasta 1982. Llegó a El Salvador, sin conocer a nadie, ni teniendo algún contacto, ni la dirección de nadie, pero abriendo brecha en ese país. La Iglesia Pentecostal Unida Internacional de El Salvador gozó de un gran avivamiento ó crecimiento porque, en los primeros siete años de su historia hubo más de 12,000 bautizados en el Nombre de Jesucristo.

También, en los países de Guatemala y Nicaragua hubo un crecimiento muy grande porque en cada uno hubo más de 8,000 bautizados desde 1982 a 1991, cuando entregó la Presidencia y la Obra en cada uno de esos países a los respectivos sucesores. Gracias a Dios que Él ha seguido bendiciendo y la IPU en esos países sigue fuerte. En Belize, que es un país muy pequeño, se lograron establecer 12 Iglesias en cuatro años con una membresía de más de 350 bautizados.

EL SUR Y SURESTE DE MÉXICO. En octubre de 1985 fue nombrado Supervisor del Distrito Sur – que comprendía toda la parte sur del país, desde Veracruz, todo el sur y sureste de la República Mexicana. En ese momento sólo hubo tres iglesias de la IPUM en toda esa parte sur y sureste del país. Hubo una con unos 25 hermanos bautizados en el Puerto de Veracruz, que había sido fundada por el hermano Adán Hernández. Luego, hubo otra iglesia en Mérida, Yucatán, con unos 35 hermanos bautizados y, esa había sido fundada por el Hermano Miguel Canto Pérez. También, en Tizimín, Yucatán hubo otro grupo pequeño que tenía al frente una pastora, la Hermana Diana Castillo.

Desde enero de 1986, el Hermano Thomas Drost empezó a Supervisar y ayudar en la parte sur y sureste del país, entrando regularmente desde el vecino país de Guatemala, viajando cada mes ó cada dos meses visitando, motivando y procurando el crecimiento de la Obra en el sur y sureste de México. Fue muy galardonador ir viendo cómo iba creciendo la Obra en el Sur y Sureste del país. Al año, ya empezaron haber más iglesias y, se formaron dos Distritos: el Distrito Sur, que comprendía Veracruz, Tabasco, Chiapas; y el Distrito Sureste, que comprendía, Campeche, Yucatán y Quintana Roo.

Esa inercia de crecimiento siguió hasta que, a finales del 2011, ya se habían formado 8 Distritos en toda esa parte del país. Incluso, llegó a ser una de las áreas más fuertes de la IPUM en estadísticas y en economía, sólo siendo rebasada por la parte central del país (el Distrito Central, Ciudad de México), aunque allí la Obra empezó más tarde, en 1991.

En 1988 el Hermano Thomas Drost fue nombrado como el Secretario Nacional de la Iglesia en México. Estaba como Superintendente de la IPUM el Hermano Glenn Smith, quien también era el Director Regional de la IPU – aunque nunca vivió en México.

También, el Hermano Thomas Drost fue nombrado Supervisor del Distrito Baja California desde 1989 hasta 1991. Todo eso, mientras todavía vivía en Guatemala y seguía con los cargos en Centro América.

Pero, durante esos cinco años de estar entrando y saliendo de México, Dios los usó para ir inculcando en su corazón la necesidad de dedicarle “tiempo completo” a la Iglesia en México; sobre todo, viendo la tremenda necesidad que había y el tamaño geográfico y poblacional del país. Y ya, sintió el llamado de Dios de ir directamente a la capital del país, la Ciudad de México, donde no había Iglesia Pentecostal Unida; una ciudad que en ese momento era considerada la más grande del mundo. En 1991 se fue a vivir a la Ciudad de México, con toda su familia.

En febrero de ese mismo año (1991) el Hermano Thomas W. Drost fue nombrado Presidente de la IPUM por el Comité de Misiones Globales de la IPU. También, en ese mismo año (1991) el Hermano Drost renunció a todos sus cargos en Centro América y se dedicó el 100% a la Obra en México.

BAJA CALIFORNIA. Cabe mencionar un esfuerzo adicional que se hizo en Baja California. También en 1979 el Hermano Hollman (Pastor de la IPU en Santarosa, California) llegó a Ensenada, Baja California, sintiendo un gran deseo de alcanzar almas en México. Allí conoció al Hermano David Fitzgerald que, después de hablarle del Señor, se bautizó en el Nombre de Jesucristo y recibió el bautismo del Espíritu Santo. Pronto después empezaron cultos los cuales rápidamente fueron creciendo en asistencia, bautizándose muchas personas.

El Hermano David Fitzgerald nació en Ensenada, Baja California de padre americano y madre mexicana – hablaba el inglés y el español perfectamente, conociendo muy bien ambas culturas. Una gran parte de su educación formal la recibió en EE.UU. Antes de llegar al Señor había sido un cantante que empezaba a ser conocido en Ensenada. Por lo tanto, cuando Dios alcanzó su vida fue un instrumento de mucha bendición.

Cuando ya no cabía la gente en la casa donde se estaban reuniendo, decidieron ocupar un salón ó bodega que tenía su familia en el Barrio Esmeralda. En ese lugar hay una Iglesia hasta el día de hoy que, al presente está siendo pastoreando por el Hermano Rogelio Salgado. Pero, ese lugar quedó chico. Por lo tanto, compraron un terreno grande y, en 1985 construyeron lo que hoy es el Templo ó la Iglesia de “El Faro”. Para eso, los hermanos (todos nuevos) estuvieron trabajando, aportando, ofrendando; y también, hubo ayuda de parte de los hermanos de la IPU en California.

En agosto de 1986 se tuvo una Convención en ese nuevo templo con más de mil personas en asistencia. O sea que, la Iglesia creció de zero a casi mil personas en sólo cuestión de seis años. Un crecimiento explosivo y, sobre todo, para esos años. También, ya estaban empezando Iglesia en: Tijuana, Mexicali, y otros lugares alrededor de Ensenada.

Aunque eventualmente el Hermano David Fitzgerald no continuó con la misma fidelidad y entrega, ese sí fue el comienzo de lo que eventualmente ha llegado a ser la obra en Baja California donde cientos de hermanos están sirviéndole al Señor y ya para 1994 hubo unas 11 Iglesias y 600 hermanos fieles en esa parte del país. También, el Hermano David Fitzgerald fue el primer Presidente mexicano de la IPUM, por unos dos años, antes de renunciar en 1987.

PAISANOS QUE REGRESARON A MÉXICO. Además de los misioneros que llegaron de EE.UU. a México, también empezaron a regresar de EE.UU. hermanos mexicanos que allá se habían convertido al Señor (algunos ya estaban en el Ministerio) y que sintieron una carga por regresar a alcanzar sus familiares y compatriotas en México. Algunos regresaron, por ser deportados de EE.UU., pero Dios usó esa circunstancia que, parecía negativa, para hacer algo para su honra y gloria. Muchos han regresado voluntariamente sólo por una carga y deseo de alcanzar a sus familiares y compatriotas. Entre ellos podríamos destacar los siguientes hermanos (algunos después de un tiempo regresaron a EE.UU.): Alejandro Marquez (ya fallecido), Juan Reyes, Joe Mendoza, Jorge Alvarez, Jesús A. Varela, Juan Gonzales, Rafael Orozco, Pablo Mondragón, etc. Mencionamos estos porque fueron algunos de los primeros y también, porque llegaron a ocupar cargos de liderazgo, aunque también hubo otros que establecieron una ó dos Iglesias. Algunos, terminaron regresando a EE.UU.

Cabe decir que, la venida de hermanos paisanos ha sido muy bueno y, sabemos que siempre habrá quiénes vengan de allá para trabajar para el Señor en México. Y, es bueno porque, normalmente hace que acelere el desarrollo de la Obra; no sólo porque abren y levantan Iglesias y Misiones nuevas y, muchas veces, en lugares que de otra manera no se haría, sino que también, aceleran la “madurez” y el desarrollo de la Obra, en términos generales.

También sabemos, que ha habido hermanos paisanos que han regresado a México y han fracasado, no han hecho nada y es lamentable, que un gran deseo por hacer algo por Dios y, después de mucho sacrificio no logran lo que “soñaron.” Pero, lo importante es que, si sienten regresar a México que sea realmente por la voluntad de Dios y no sólo un capricho, ó un deseo humano.

Incluso, es importante que ese esfuerzo lo busquen afianzar debidamente buscando el apoyo moral y espiritual de los hermanos que ya están porque, se van a evitar muchos “dolores de cabeza,” si buscan la asesoría de otros que ya están. Es MUY importante unirse a una organización como la IPUM porque así, podrá aprender de la experiencia de otros hermanos.

LA HISTORIA DEL HERMANO ALEJANDRO MARQUEZ es un gran ejemplo de un paisano que regresó a México. Nació en Ixmiquilpan, Hidalgo en 1945 y fue a EE.UU., donde se casó con una americana. Allá conoció al Señor Jesucristo y estuvo en la Iglesia por más de 17 años. Sintiendo carga por alcanzar a su familia y su gente, regresó a México. Al principio venía hacienda viajes pero, luego decidió venirse del todo. Vendió su casa, su negocio, y todas sus pertenencias y regresó a Ixmiquilpan. Allí, empezó una Iglesia pero, también, se dedicó a empezar Iglesia en la Sierra Huasteca – dondequiera que lo invitaban a predicar. Logró establecer varias iglesias en esas áreas y, hasta ayudó a construir varios templos.

El Hermano Marquez había logrado la ciudadanía de EE.UU., por lo tanto, solicitó ser misioneros de la IPUI. Recibió su nombramiento como misionero (1992) y, regresando a México, se involucró en San Luis Potosí, donde levantó una Iglesia y construyó un templo. Luego, pasó a Querétaro, donde también levantó una Iglesia y construyó un templo. Posteriormente, se fue a vivir a la ciudad de Guadalajara y levantó una Iglesia en la Colonia Atlas. En el año 2000 pudo comprar un terreno de unos 1,500 metros cuadrados, con vistas a establecer un Instituto Bíblico, el cuál, eventualmente, se ha convertido en un Instituto Bíblico fuerte y de mucha bendición, aunque él finado Hermano Marquez solo pudo llevar parte de una construcción a obra negra – parcialmente construido.

Durante ese tiempo, también llegó a ser el Obispo Vicepresidente de la IPUM en el año 2000. Lamentablemente, en octubre del 2003, falleció a consecuencia de una cirugía, a los 58 años edad pero, fue un ejemplo muy grande de la bendición de un paisano cuando siente carga por su país y regresa para dejarse usar por Dios.

LA IGLESIA CATÓLICA INVADE EE.UU. En la década de los '60 un hombre llamado Malaquías Martín, quién fue consejero personal del Papa Juan XXIII, escribió un libro con el título de *“Llaves De Sangre.”* En ese libro menciona acerca de la estrategia que ha seguido la Iglesia Católica para “afectar” a EE.UU. e influenciar sobre ese país. Menciona cómo, al finalizar la II Guerra Mundial, la Iglesia Católica se vió en un mundo nuevo y reconfigurado, donde existían dos polos de poder: por un lado estaba EE.UU. liderando a los países democráticos y, el llamado “mundo libre.” Por otro lado, estaba Rusia, y el bloque Soviético que lideraban el mundo del comunismo. La Iglesia Católica analizó la situación y, decidieron que el comunismo no podía

durar mucho tiempo, porque sencillamente no era sustentable y que, eventualmente se iría a “colapsar,” y desbaratar. Eso haría que, sólo iba a quedar EE.UU. y el mundo libre, lo cuál la convertiría a EE.UU. en la única potencia en el mundo. Pero, también reconocieron que, la Iglesia Católica iba a estar en una posición muy débil, porque su presencia en EE.UU. era mínima – a principios del Siglo XX tenía menos de 5 millones de Católicos en EE.UU. Por lo tanto, ¿qué estrategia debían que seguir?

Decidieron que iban a tener que aumentar su presencia e influencia en EE.UU., incluso, procurar dominarla pero, ¿cómo lo iban hacer? Decidieron adoptar una estrategia de largo alcance y era, de “invadir” a EE.UU. con inmigrantes católicos. Empezaron con una “ola” de inmigrantes católicos italianos que llegaron y se establecieron, mayormente, alrededor de la ciudad de Chicago. De allí, también, surgió La Mafia y la Cosa Nostra, que tuvieron una influencia muy fuerte en esa parte del país. Luego, promovieron otra “ola” de inmigrantes católicos de Irlanda, país muy católico. Estos se fueron estableciendo mayormente alrededor de Boston, Massachusetts y esa parte nor-oriental de EE.UU., aunque también llegaron a otros lados.

Sin embargo, esa estrategia alcanzó un nivel totalmente inesperado, cuando empezaron a fomentar una “ola” de inmigrantes católicos de países latinoamericanos - ¡millones han llegado a EE.UU.! Entre ellos, muchos ya han adquirido ciudadanía dándoles el derecho a votar y participar en la política de ese país, a tal grado que, hoy hay más de 80 millones de católicos en EE.UU. Pero, también hubo una reacción y se empezaron a oponer grupos que empezaron a ver cómo eso estaba cambiando al país. Esa es una de las razones por las que los inmigrantes ilegales ya no están pudiendo lograr la ciudadanía en EE.UU. tan fácilmente cómo lo podían hacer en el pasado.

Sin embargo, Dios ha convertido esa estrategia en algo para Su gloria, porque, mientras muchos católicos se han ido a EE.UU. algunos han sido alcanzados con el Evangelio, que de otra manera nunca lo hubieran conocido en su país de origen. No sólo eso, sino que, algunos han regresado a México, y a otros países latinoamericanos, a predicar, ha compartir el Evangelio con sus familias. Cantidades de paisanos mexicanos han regresado a México, trayendo el Evangelio y entrando a lugares que, de otra manera sería muy difícil ó casi imposible de llegar. Eso a causado un aceleramiento en la predicación del Evangelio en México. O sea que, Dios usó la misma “arma” que quiso usar el Enemigo para debilitar el país que más misioneros ha enviado a diferentes partes del mundo (EE.UU.) para que esos países tengan la predicación de la Palabra de Dios y, sean expuestos al verdadero Evangelio.

MINISTROS LATINO AMERICANOS. Además, hubo algunos hermanos de otros países latinoamericanos que también sintieron involucrarse en los comienzos de la evangelización de México. Entre los primeros estuvieron Mario Villalta (Guadalajara), Jorge Valle (que eventualmente se fue a Miami, Florida y estableció una Iglesia de habla hispana allí), y Gerardo Guevara (que eventualmente fue a Madrid, España; enviado por la misma IPUM, y estableció una Iglesia muy fuerte en esa ciudad, que ha llegado a ser la Iglesia “del Nombre” más grande en toda Europa. Hubo otros que también llegaron posteriormente; algunos se quedaron en México poco tiempo; otros trabajaron y dejaron evidencia de su labor. Incluso, en años más recientes hemos tenido a varios que han llegado de países sur americanos, como Venezuela y Colombia.

Han sido de tremenda bendición y han ayudado mucho a consolidar la Obra y, en muchísimas áreas, como la música. Siendo que muchos son de segunda y tercera generación de pentecostales, nacidos y criados en el Evangelio, le han añadido una dimensión de solidez, madurez y experiencia a la Obra en México, sobre todo en la Cd. de México donde han llegado y han estado varios de ellos.

MINISTROS NACIONALES. Desde el comienzo de la Obra, Dios ha levantado Ministros nacionales (mexicanos) que se han esforzado grandemente por ver que la Iglesia Pentecostal Unida de México creciera y se extendiera por todo el territorio nacional. El mexicano aprende muy rápido y, frecuentemente mejora lo que ha aprendido y visto en otros. De esos hermanos nacionales se compone la mayoría del liderazgo presente en la IPUM, hombres fieles que han trabajado fuertemente para el Señor y, lo siguen haciendo. Hoy (2015) hay 638 Pastores y Ministros en toda la IPUM. Hay quiénes se han distinguido y llegado a tener Iglesias grandes, algunos levantando más de una Iglesia. Es ese "ejército" de Pastores y Ministros a quiénes Dios está usando para que la Iglesia en México crezca enormemente y, seguirá creciendo.

Siempre hemos dicho que toda Iglesia debe dar hijos e hijas para la Obra de Dios: por hijos, Pastores; y por hijas, Misiones y nuevas iglesias.

EN LOS DISTRITOS. México es un país muy grande con una población (2015) de más de 120 millones de habitantes. La IPUM se ha extendido por todo el territorio nacional. Cada Estado, cada Distrito, tiene su historia de cómo se empezó y cómo se fue desarrollando la Obra. Incluso, hay una variedad interesante, todo lo cuál le da una fuerza muy buena a la Iglesia en todo el país. Por su tamaño y extensión, es muy difícil reunir a todos los Pastores en un solo lugar y, una gran mayoría no conoce mucho más allá que los hermanos y Pastores en su Distrito. Pero, le damos gracias a Dios por el crecimiento que se ha ido viendo y sigue fuertemente.

=====

NOTICIAS DE LA IPUM: ¡Seguimos En Avivamiento!

1. NOMBRAMIENTOS EN LA CONALID 2015. En la CONALID 2015 también hubo ciertos nombramientos que no mencionamos el mes pasado:

- **COORDINADOR DE LA ZONA 4.** El Hermano Avelino García, Pastor en Valle de Xico, México; fue nombrado como el nuevo Coordinador de la Zona 4. El Hermano Avelino lleva como Pastor en la IPUM desde 1993 y ha sido miembro del Comité del Distrito Central por muchos años, ocupando diferentes cargos. Ahora, es miembro del Comité Ejecutivo y del Consejo Nacional. Lo felicitamos al Hermano Avelino y sabemos que hará un buen trabajo.
- Secretario Nacional Misiones – **Jesualdo Rodríguez**
- Secretario Nacional de Señores – **Alejandro Almeida**
- Secretario Nacional de Señores – **Alejandro Almeida**
- Secretario Nacional de Jóvenes – **Ismael Salgado**
- Secretaria Nacional del Ministerio de Niños – **Yadira Jaramillo**
- Árbitro Constitucional – **Enrique Rodríguez**

2. DÍA DE PENTECOSTES 2015. ¡Ya se iniciaron los 50 Días de Pentecostés! El domingo, 5 de abril y, termina el domingo 24 de mayo 2015. ¿Cuántos recibirán el Espíritu Santo en tú Iglesia, Pastor? ¿Cuántos en el Sector, y en el Distrito? Todo los Pastores y Distritos, debemos hacer un esfuerzo especial para que, en esos 50 días hayan más de 4,000 que reciban el bautismo del Espíritu Santo en TODA la IPUM. Queremos reportarlo en el portal: *ministrosipum.com* y también en Facebook.

3. VERACRUZ. El 19 de abril, tuvieron su Congreso en Veracruz y, me alegró mucho el reporte que envió el Hermano Josué Antonio García (Intendente): tuvieron 439 en asistencia, 16 recibieron el bautismo del Espíritu Santo y, 1 bautizado. Además, reportan varias sanidades. ¡Veracruz no había tenido una asistencia así desde el año 2010!

4. DISTRITO CENTRAL. El 16 de marzo, el Distrito Central tuvo su Congreso en el Centro de Convenciones Tlalnepantla con una asistencia de más de 5,000 personas y, 248 recibieron el bautismo del Espíritu Santo.

5. LA ARENA MONTERREY. Hay tanta expectativa en relación a nuestra Convención Nacional en Monterrey y, sabemos que va haber una bendición muy grande, por lo tanto, no te lo vayas a perder, mi hermano. También queremos reconocer el esfuerzo y trabajo del Hermano Blas Escamilla, Coordinador de la Zona 2, a quién Dios usó para que pudiéramos conseguir la Arena Monterrey. Esa es una bendición y un milagro de Dios muy grande que nos hace saber que, ¡Dios ama a la IPUM!! **EL CRECIMIENTO EN LA IPUM.** Notemos las Estadísticas de crecimiento de los últimos cuatro años. Podemos ver cómo Dios sigue bendiciendo a la IPUM.

¡No hay país en el mundo que reporte estadísticas de crecimiento como éstas!

Estamos en el año de la Restitución.

En la IPUM tenemos un Censo todos los años, en el que los Pastores reportan las estadísticas de su Iglesia, con su propio puño y

letra. Además de eso, mes a mes, también están reportando cuántos bautizados y con el Espíritu Santo hubo en el mes anterior, en su Talonario. Esto sirve, no sólo para saber la condición de la Obra, sino también para motivarnos a que procuremos hacer más.

CRECIMIENTO ÚLTIMOS 4 AÑOS

AÑO	Bautizados	Esp. Santo
2011	9550	9731
2012	7191	1017
2013	10943	9262
2014	11001	9249

CONVENCION NACIONAL

del 24 al 26 de julio 2015

EN LA ARENA MONTERREY

Monterrey, Nuevo León

¡Pasión Por México!